



“Falso que habrá 508 diputados”

ROBERTO CORTEZ ZÁRATE

Al precisar que la propuesta de reforma electoral se dará a conocer la próxima semana, la presidenta Claudia Sheinbaum rechazó que contemple un incremento en el número de diputaciones federales a 508, como se difundió en redes sociales. “El martes la voy a presentar”, aseguró.

Sheinbaum sostuvo que no tiene sentido enviar al Congreso una reforma “totalmente desdibujada” y adelantó que existen temas planteados por la ciudadanía que deben incorporarse al debate. Añadió que será hasta el martes cuando detalle los alcances del proyecto.

El documento que circuló proponía que la Cámara de Diputados quedara conformada por 508 legisladores, con 300 de mayoría relativa, 200 de representación proporcional y ocho espacios para la diáspora, además de reducir el Senado a 96 escaños al eliminar 32 plurinominales.

En ese mismo texto se planteaba una reducción de 25 por ciento al financiamiento ordinario de los partidos, con una fórmula basada en votos obtenidos y no en el padrón electoral. Sin embargo, la Presidenta insistió en que ese contenido no corresponde a la iniciativa oficial.

La mandataria dio a conocer esta semana los ejes de la reforma que incluyen la disminución de los costos de las elecciones y del financiamiento a partidos, cambios en las listas de representación proporcional para evitar decisiones exclusivas de cúpulas, fortalecimiento de la representación de mexicanos en el exterior y ampliación de mecanismos de democracia participativa.

La propuesta fue elaborada por la Comisión para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, y será enviada al Congreso de la Unión una vez que concluya la revisión de su redacción final, según explicó la titular del Ejecutivo.



La presidenta Claudia Sheinbaum, ayer.

Sheinbaum descartó modificaciones en su gabinete ante versiones sobre aspiraciones políticas de algunos colaboradores.